

75 mil trabajos nuevos: Lo positivo y lo incompleto en las cifras de empleo

Prensa Libre

08-10-2024

A pesar de experimentar un crecimiento por mes en las cifras de empleo formal, expertos explican por qué podría ser insuficiente para los números que necesita el mercado laboral guatemalteco.

Una de las promesas del gobierno actual fue la creación de 75 mil puestos de trabajo en el país durante su primer año de gestión. Desde enero al 30 de julio de 2024, el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (Igss) identificó un crecimiento del 5.8% a comparación del año pasado, según explicó Edwin García, jefe del departamento estadístico del IGSS. No obstante, Luis Linares, coordinador del área de estudios laborales y municipales de Asíes, considera que esta cantidad no es suficiente para que Guatemala prospere en el ámbito laboral.

Según Linares, en el país sí se crean empleos, pero no siempre son formales. “No necesitamos solo cantidad, necesitamos calidad”, expresó el coordinador de estudios laborales, quien aseguró que con 75 mil puestos de trabajo al año se necesitaría alrededor de 10 a 15 años para que el 80% del total del empleo asalariado sea considerado formal, tomando en cuenta que alrededor de 150 mil jóvenes salen de la secundaria cada año y que la mayoría busca integrarse al ambiente laboral.

García explicó que, durante el período de transición entre un gobierno a otro, esta administración tuvo una reunión con el Igss, en donde se solicitó la afiliación de más trabajadores, algo que, según García, ya se tenía planificado por parte del Igss y para lo cual ya cuentan con programas, tales como el programa del trabajador migrante.

Además de esto, García indicó que a pesar de contar con más de 15 mil nuevas afiliaciones por mes durante el primer semestre del 2024, durante el mes de julio, se registraron solamente 86 mil 868 afiliados, lo cual, infirió García, se debe a que los nuevos empleados no logran pasar los dos meses de prueba en las diferentes empresas.